

JUIN 2025 - NUMERO 14

Communauté Professionnelle
Territoriale de Santé



Bulletin mensuel

Le mot du président

Chers adhérents,

L'ÉQUIPE DE LA CPTS

Président	<i>Julien Boehringer</i>
Vice-Président	<i>Dan Sellam</i>
Vice-Président	<i>François Kopp</i>
Secrétaire	<i>Pierre Olivier François</i>
Secrétaire-Adjoint	<i>Isabelle Raulet</i>
Trésorier	<i>Thierry Besnard</i>
Trésorier Adjoint	<i>Lionel Barrand</i>
Coordinatrice	<i>Marine Picard</i>
Chargés de missions	<i>Aly Rassouli</i>
	<i>Yannick Muckensturm</i>
Chargé de projet ICOPE	<i>Florian Voinot</i>

Alors que s'achève la première année d'exercice de notre CPTS, Ce mois de juin a été particulièrement dense pour notre association.

Le dialogue de gestion s'est tenu avec la CPAM et l'ARS. Un temps dédié pour présenter le premier bilan très encourageant. 95% de nos objectifs ont été atteints à plus de 50 %, et plus des trois quarts d'entre eux dépassent même 100% ! Ce taux démontre l'engagement de toute l'équipe et la force de notre stratégie.

A la CPTS, plusieurs temps forts ont marqué ce mois passé :

- La présentation d'outils concrets pour faciliter le retour à domicile des ainés hospitalisés, avec notamment la carte de coordination de soins et la plateforme PARCEO.
- La soirée sur l'obésité infantile, qui a permis d'ouvrir de nouvelles pistes de prévention à destination des familles, et des professionnels de santé.
- La rencontre autour de l'antibiorésistance, organisée avec l'EMA, qui a mobilisé autour d'un programme interactif et de cas cliniques concrets.

Ces actions démontrent notre volonté de répondre aux besoins du territoire par des solutions pragmatiques, coconstruites et ancrées dans le quotidien des professionnels de santé. Notez que notre Assemblée Générale Extraordinaire se tiendra le 3 juillet à 12h30 en visioconférence, afin de faire évoluer nos statuts, dans un objectif d'ouverture et pour répondre à la demande des professionnels et des établissements du territoire. Enfin, le plan de gestion de crise est finalisé et disponible dans votre espace adhérent.

En attendant, toute l'équipe de la CPTS Strasbourg vous souhaite un très bel été. Les groupes de travail reprendront dès septembre.

Bonne lecture, prenez soin de vous, et au plaisir de vous retrouver à la rentrée,

Julien Boehringer - Président



Vous pouvez noter dans vos agendas :



AGE - Jeudi 3 juillet 2025 à 12h30

L'Assemblée Générale Extraordinaire se tiendra : Jeudi 3 juillet 2025, à 12h30, en visioconférence. Conformément à l'article 12.4.2 de nos statuts, l'AGE est convoquée pour statuer sur les modifications statutaires. Cette

révision vise notamment à ouvrir davantage notre Conseil d'administration aux professionnels libéraux et aux établissements sanitaires du territoire.

i Pour cette seconde convocation, l'AGE pourra valablement délibérer quel que soit le nombre de membres présents ou représentés.

En tant qu'adhérent, votre participation est essentielle à la vie démocratique de notre CPTS !

Je me connecte à la visioconférence

Ouverture d'une Maison Urbaine de Santé à Koenigshoffen

La Ville de Strasbourg, en partenariat avec la LOCUSEM, propose aux professionnels de santé de rejoindre une future Maison Urbaine de Santé située à Koenigshoffen, au 100b route des Romains ; offrant des locaux

accessibles, modernes et propices à l'exercice coordonné. Une réunion de présentation sera organisée prochainement ; d'ici là, la Ville reste disponible pour tout échange individuel. Votre contact :
melanie.lourenco@strasbourg.eu
0368986511



Vous avez peut-être manqué :

Aînés hospitalisés : comment anticiper le retour à domicile en l'absence d'informations ?



Le **12 juin**, la CPTS Strasbourg a présenté des solutions pour faciliter le retour à domicile des personnes âgées après une hospitalisation.

Deux outils ont été mis en avant : **PARCEO**, plateforme de coordination dont l'utilité sera renforcée avec l'arrivée des HUS, et **la carte de coordination de soins**, pour aider les patients à identifier leur cercle de soins lors d'hospitalisation.

👉 Si vous êtes intéressé pour être accompagné dans l'utilisation de l'outil PARCEO, la CPTS continue son action d'ambassadeur et vous proposera dès septembre de nouveaux ateliers, animés par Caroline notre ambassadrice.

Obésité, on ne va pas en faire une maladie...

Le **17 juin**, la CPTS Strasbourg a réuni les professionnels de santé autour de la prévention du surpoids et de l'obésité chez les 0–18 ans.

Objectif : mieux aborder ces situations en consultation, découvrir les initiatives locales et réfléchir collectivement à des actions concrètes.

Des **outils à destination des familles** ont également été présentés par le groupe de travail, comme le **calendrier des grandes et des petites victoires** du quotidien.

Le groupe de travail poursuivra ses travaux dès septembre !



L'antibiorésistance sera la première cause de mortalité dans 20 ans...



Les chiffres sont en effet alarmants :

- 🚗 En France, elle cause déjà **plus de décès que les accidents de la route**.
- 🦠 Plus de **100 000 infections à bactéries multirésistantes** sont recensées chaque année, entraînant environ **5 500 décès**, souvent liés à un usage inapproprié des antibiotiques.
- Le **18 juin**, la CPTS Strasbourg et l'Équipe Multidisciplinaire en Antibiothérapie (BAS-M) ont proposé une soirée participative pour interroger nos pratiques de prescription : cas cliniques, quiz, échanges de terrain... Un format interactif et en hybride (distanciel) a été proposé.
- 📢 Une belle dynamique collective que le groupe de travail de la CPTS compte bien faire perdurer avec l'EMA.

Nos autres évènements de juin ...



Notre soirée conviviale du 4 juin



Assises nationales du bien vieillir du 12 juin



Evènement santé mentale à la Maison Sport santé du 4 juin



Journée HandiCancer et déficience intellectuelle du 19 juin

Dialogue de gestion annuel : un temps fort avec nos partenaires

Le **23 juin dernier**, la CPTS Strasbourg a tenu son Dialogue de gestion annuel avec la CPAM et la délégation territoriale de l'ARS. Ce rendez-vous structurant permet de faire le point sur notre activité, en lien avec nos financeurs.

Nous avons ainsi passé en revue l'ensemble de nos indicateurs. Le bilan est très encourageant pour une première année :

75 % des indicateurs ont été atteints à 100 % ou plus

20 % ont été atteints à plus de 50 %

Ce résultat témoigne de l'implication des professionnels engagés dans nos actions et de la dynamique collective enclenchée.

Nous avons également présenté nos fiches actions : entre poursuite et lancement de nouveaux projets, l'année s'annonce riche en partenariat ! Les propositions issues de notre Assemblée Générale de mars, ainsi que les suggestions recueillies via notre questionnaire, viendront nourrir nos prochaines fiches actions prévues entre juin et septembre 2026.

Merci à tous ceux qui contribuent au développement de notre CPTS !

PLAN DE GESTION D'UNE SITUATION SANITAIRE EXCEPTIONNELLE

« Le changement du monde n'est pas seulement création, progrès, il est d'abord et toujours décomposition, crise. » Alain Touraine, La Société invisible, 1976.

CPTS
STRASBOURG

 **Le plan de gestion de crise** de la CPTS Strasbourg est désormais accessible aux adhérents ! Ce document a pour objectif de définir une organisation coordonnée entre les professionnels de santé du territoire en cas de situation sanitaire exceptionnelle. Vous pouvez le consulter et le télécharger directement depuis votre **espace adhérent** sur notre site internet.

Autres actualités des partenaires à venir :

► Vous êtes professionnels de santé éligibles à la prescription des **traitements de substitution nicotiniques** ? (médecins, sages-femmes, infirmiers, chirurgiens-dentistes, masseurs kinésithérapeutes, médecins du travail). Grand Est Addictions vous propose une sensibilisation (indemnisée) qui aura lieu le **2 juillet de 9h à 12h à Strasbourg.**



Session sur la prescription des traitements de substitution nicotiniques pour les professionnels de santé éligible



à Strasbourg le 2 juillet de 9h à 12h

Plus d'informations : contact@cirddalsace.fr



[Je m'inscris](#)

PARCOURS DE SOINS GLOBAL APRÈS CANCER EN GRAND EST

Vous êtes témoin entre patients ou contre cancer il y a moins de 12 mois ? Sur prescription médicale et sans intérêt de frais, bénéficiez **gratuitement** à un accompagnement personnalisé pour prendre soin de vous. C'est le parcours de soins global après cancer.

Soutien psychologique
Bilan avec ou sans suivi

Activité physique adaptée
Bilan avec ou sans orientation Presc'mouv

Diététique nutrition
Bilan avec ou sans suivi

Comment ?

- En sollicitant une prescription auprès de votre médecin traitant, oncologue ou pédiatre
- En contactant l'une des structures labellisées qui organisent votre parcours

Plus d'informations sur : <http://www.onco-grandest.fr/>

A l'initiative de : ARS, NEON

Un de vos patients a terminé son **traitement contre le cancer** il y a moins de 12 mois ? Sur prescription médicale, il peut bénéficier gratuitement d'un accompagnement personnalisé (bilan médico-sportif, soutien psy, suivi diététique). En Alsace, trois structures labellisées proposent ce parcours : GHRMSA, DAC Alsace et HUS (oncohématologie pédiatrique).

[Je veux en savoir plus](#)



Le premier cycle des **Assises de la Pédiatrie Grand Est** se tiendra le **5 septembre 2025** au Centre Prouvé à Nancy.

Cette journée, dédiée aux soins pédiatriques, réunira professionnels de santé, institutions, associations et acteurs engagés dans la prise en charge des enfants.

Objectif : favoriser les échanges, partager les pratiques et faire évoluer les parcours de soins en pédiatrie.

[Je participe](#)



Toute l'équipe de la CPTS Strasbourg vous souhaite un **très bel été**, reposant et ressourçant. ☀️

✉️ La prochaine newsletter paraîtra en septembre, avec de nouvelles actualités, événements et projets pour notre territoire. D'ici là, prenez soin de vous... Et bonnes vacances à celles et ceux qui peuvent en prendre !

contact@cpts-strasbourg.fr